

Produktionen werden nicht mehr in drei- und vierjähriger
Wegen in Handwerk und Industrie eingebüßt, sondern müssen
als un- und angelesene Arbeitskräfte sich der Produktion zur Ver-
fügung stellen.

Steigen war die Zahl der Jugendlichen
in der Bevölkerung schon vor dem Kriege,
unabhängig vom Wachstum aber eine Folge der
steigenden Zahl der Jugendlichen mit der großen Zahl der Jugend-
menschen muß man rechnen nach Art der Tätigkeit für Gesamtgewinn
des Handels und Verkehrslebens, können die vielen Jugend-
menschen zu einem nicht mehr erträgt werden. Gibt es das
in der Wirtschaft der deutschen Wirtschaft, all die
Produktionen nach Möglichkeit zu erhalten, die der Schlichter
in dem Grunde das Beste und die weichen Kriegszeiten und
die in ihrer Schaffenstätigkeit beibehalten und hinzukommen,
die Industrie die jugendlichen Arbeiter aus ständlicher Gemeinden
über den älteren bevorzugt. Sie sind die billigeren und die
Produktion. Die Umstellungen in den Betriebs-
methoden haben gezeigt, daß man die Jugendlichen nicht in
den Bereichen einfügen kann, in die früher nur gelesene Arbeiter
eingeht. Schon daraus erhellt, warum die Jugendgewinn-
kraft für die Wirtschaften erhöhte Bedeutung erreicht hat. Bei
den jugendlichen Arbeitern und dies vor allem in der Zeit des
Wirtschaftens der Wirtschaft wird dem Werte der
Produktion eine besondere Bedeutung zukommen. Diesen
Produktionen sollte man erwidern, wenn wir dieser Faktor
in der Rechnung zu tragen müßten.

Die sozialdemokratischen Gewerkschaften haben an dieser
Dinge nicht minder erkannt wie wir. Ihr verwehrt
Produktionen unter der Jugendlichen geändert sich als ge-
wöhnlich. Das kann uns drückende Gewerkschaften nur an
zu doppelter Werkschaffenheit. Im harten Kampfe haben
unserer Organisations vorwärts gebracht. Wir haben die
Produktionen und unsere Bedeutung im Volks- und Wirtschafts-
leben ist allseits anerkannt. Sie hat gerechte Bedeutung er-
reicht im Kriege, gemindert. Man muß die neue Zeit aus
unserer Mitteln befragen. Die Wunden die aus der Krieg
Produktionen haben geblutet und waren neuer Anhänger und Mit-
arbeiter um unsere Verbände gesammelt werden. **Jugend heranz!**
Produktionen. Arbeit soll erheitert eingeleitet, begehren
Produktionen. Produktionen soll unsere Verbände
Produktionen tragen. Die Jugend ist für dieses Jugend
Produktionen. Produktionen, deren gerade die Ge-
Produktionenbewegung sie wird einbehalten können. Die Arbeiter
Produktionen soll nicht vermissen, sondern muß sich, unternehm-
Produktionen und lebendig bleiben. Dazu fordert sie jederzeit
Produktionen heute, wo uns so viele ältere Kameraden durch
Produktionen Krieg ertritten wurden, jugendlichen Ertrages.

Die Jugend kommt gerne zu uns. Wir haben es er-
Produktionen überall dort, wo wir in den letzten Monaten in ihrer
Produktion die Hände rührten. Auch das ist ein Kriegsergeb-
Produktionen, daß die Jugendlichen für den Ernst gewerkschaftlichen
Produktionen. Produktionen heute ja haben und die haben. Die Ertrages
Produktionen. Produktionen haben sie in dieser Hinsicht mündiger ge-
Produktionen. Sie Jugendlichen fühlen und wissen von ihrer Bedea-
Produktionen. Produktionen, Produktionsprozess und Wirtschaftsbetrieb
Produktionen. Produktionen. Produktionen und sie bewirkt Sie
Produktionen. Produktionen. Produktionen, denen man Rech-
Produktionen. Produktionen. Produktionen nicht von oben bekennt, sondern in freu-
Produktionen. Produktionen. Produktionen, die weit und danach handelt, daß der
Produktionen. Produktionen. Produktionen, die weit und danach handelt, daß der
Produktionen. Produktionen. Produktionen, die weit und danach handelt, daß der

Produktionen. Produktionen. Produktionen, die weit und danach handelt, daß der
Produktionen. Produktionen. Produktionen, die weit und danach handelt, daß der
Produktionen. Produktionen. Produktionen, die weit und danach handelt, daß der

Aus unseren Berufen.

Einmalige Leuerungszulagen in Passau. Auf die von
unserem Verbands gemachte Eingabe hin beschloffen die
städtischen Kollegien in ihren Sitzungen vom 25. 2. 18 und
16., 17. und 23. April, laut Mitteilung des Magistrats an
unser Münchener Verbandssekretariat folgendes: Den seit
1. Juni 1917 beschäftigten städtischen Arbeitern wird eine
Zulage gewährt, welche für die Verbeirateten 60 Mk. und
für die Ledigen sowie die weiblichen Beschäftigten 30 Mk.
zu betragen und in 2 Raten zu je 30 bzw. 15 Mk. zur
Auszahlung zu gelangen hat.

Davon ist die erste Rate sofort, die zweite Rate an-
fangs November laufenden Jahres anzufolgen.

Für Überstunden in der Zeit von 4 Uhr morgens bis
6 Uhr morgens und von 6 Uhr abends bis 8 Uhr abends
wird ein Vorkühntag von 10 Pfg. für die Stunde, für
Nachmittags nach 8 Uhr abends ein Zuschlag von 100 Pro-
zent, unter Ausschluss der regelmäßig beschäftigten Schicht-
arbeiter und für Arbeiten an Sonn- und gesetzlichen
Feiertagen ein Zuschlag von 50 Prozent des Lohnes ge-
währt.

Damit sind die in unserer Eingabe aufgestellten Forde-
rungen größtenteils erfüllt. Wir hätten allerdings ge-
wünscht, daß auch für die stündlichen Zulagen ge-
währt werden wären, wie das in den meisten Städten der
Fall war. Ausschließlich der Bezahlung der Zuschläge für
Überstunden und Nacht- und Sonntagsarbeit in den Betrieben
der Gas-, Elektrizitäts- und Wasserwerke sei erwähnt, daß
bisher überhaupt keine Zuschläge für Arbeiten außerhalb
der normalen Arbeitszeit gewährt wurden. In dieser Hin-
sicht ist ein voller Erfolg zu verzeichnen.

Oberfeld. In der Stadtverordnetenversammlung vom 16.
April wurde beschlossen, den städtischen Arbeitern, die nach
den Lohnstarfen entlohnt werden, eine weitere Kriegszulage
zu gewähren. Die bisherige Zulage von 1 Mk. wird auf
1.75 Mk. erhöht mit Wirkung vom 1. April ab.

Lohnbewegung bei der Würzburger Straßenbahn, A. G.
Unser Kreisrat hat das gesamte Personal der Würz-
burger Straßenbahnen A. G. hat unter Beachtung der dor-
tigen Direktion unterbreitet. Wie die heutigen Verhältnisse
liegen, wird von den Fahrern und Schaffnern der
Würzburger Straßenbahn nicht nur eine lange Arbeits-
zeit verlangt, sondern die Angestellten haben auch die schlech-
teste Bezahlung gegenüber denjenigen anderer Betriebe in
Würzburg. Unser Verband wird versuchen, mit allen
rechtlichen und gesetzlichen Mitteln die Bewilligung der
aufgestellten Forderungen durchzusetzen.

Kürzeres über den Verlauf der Bewegung siehe unter
den Berichten der Ortsgruppen in dieser Nummer.

Lohnbewegungen in München. Eine Petition zur
Schaffung einer Lohnordnung Einfuhrung, ferner An-
stellungsverhältnisse und Schaffung eines Verordnungs-
wesens zugunsten der im bayerischen Landtag beschäftigten
Polen, Diener und des Hauspersonals wurde von unserem
Verbande an die beiden Kammern des Landtags und bei
Mk. Staatsregierung eingereicht. Nach den Verhand-
lungen im Finanzausschuss und dieselbe seitens der Ab-
geordneten eine günstige Vertretung und wurde der Kgl.
Staatsregierung zur Würdigung hübergegeben.

Eine Eingabe für das gesamte Ansehen- und Warte-
personal des deutschen Museums in München wurde
von unserem Sekretariat durch Schaffung einer Dienst-
und Lohnordnung und Ausschluss an den bayerischen Ver-
ordnungsverband der Direktion unterbreitet. Der derzeitige
Sachverhalt dieses Personals und das Ansehen

